



# ROTARY CLUB FRIBOURG-SARINE



En direct du  
Rotary  
p 2

Le président  
communiqué  
p 2

40ème année 2015-2016

BULLETIN N° 41 DE LA RÉUNION DU 6 AVRIL 2016

## 50 ans membre du Rotary

A l'agenda du jour est inscrite une présentation de notre ami Rot. Werner Rüegg, Il est introduit par le Président élu et chef du programme Ernst Erismann.

Werner est l'un des fondateurs de notre club RC Fribourg-Sarine, rotarien depuis 1966. 2016 marque donc ses 50 ans et c'est sous le titre « 50 ans comme rotarien » que Werner nous livre ses observations et ses réflexions sur cette période.

Si les changements ont été très importants durant ces 50 ans, Werner souligne toutefois que les buts et les valeurs du Rotary sont, quant à elles, restées les mêmes.

Werner termine en énumérant tout ce que le Rotary lui a apporté, comme, notamment, les rencontres, les moments forts d'amitié, le service et l'ouverture aux autres.

Il conclut en nous invitant tous pour un apéritif à son domicile le 10 août prochain.

**(Un résumé de sa conférence figure en annexe à ce bulletin).**

(Suite en page 2)

## UN CHAMPION DANS LA COURSE



Fin des années 1960: Marc au volant de son Alpine Renault, avec laquelle il deviendra champion suisse de vitesse en 1970, catégorie voitures de grand tourisme. Pilote doué, le Fribourgeois a tenu un rôle en vue sur les circuits comme au sein des instances dirigeantes. Témoin son idée d'organiser le championnat de Suisse des rallyes, qui verra le jour en 1973. Grands souvenirs parmi d'autres: une cinquième place aux 24 Heures du Mans 1973 décrochée en tant que team manager de l'écurie Haberthur. Et un essai magique effectué en France, un jour avec un jeune pilote alors inconnu, François Cevert  
...Vous avez tous reconnu notre ami Marc Antiglio

## LA VIE DU CLUB



### ANNIVERSAIRES

Anniversaires du mois d'avril:  
J.-C. Godel le 14  
J. Vonlanthen le 21  
B. Bapst le 27  
J. Bacher et J.-D. Schumacher le 29

### MEMBRES PRÉSENTS

32 membres

### APÉRITIF

L'apéritif a été offert par Pascal Hirt un grand merci !



### À SUIVRE...

Le 13 avril à 18h30 apéritif au Domino

Le 20 avril à 18h00 à Marly visite avec dames de « La maison de Cibachrome » Rot. Jean-Noël Gex

### NOS GLOBETROTTERS

-

### NOS VISITEURS

Pierre Bois d'Enghien du RC Dinant-Haute Meuse, Belgique

### JOBS AU ROTARY

Nous cherchons un suppléant lors des rencontres pour notre secrétaire ...

... et pour l'action Mine-Ex

### ERRATUM

Le n° de **téléphone** de Ernst Erismann n'est pas correct dans **l'annuaire du Rotary**. N'utilisez que le **079 629 17 39**

### DATES À RETENIR

**07.05.2016** Concert Zonta salle de la Prillaz à Estavayer-le-Lac

**26.05.2017** Conférence Interdistrict Zurich

**LE PRÉSIDENT COMMUNIQUE**

A la suite de la présentation, le Président :

- informe sur le repas de soutien à l'action « Bol d'Air » qui a eu lieu le vendredi 1<sup>er</sup> avril à Charmey. Ce fut un succès avec environ 60 participants,
- salue la présence d'un rotarien de passage belge, Pierre Bois d'Enghien du club de Dinant – Haute Meuse et procède à l'échange traditionnel des fanions. Bienvenu chez nous à Fribourg, Pierre !
- adresse au nom de tous ses remerciements à Pascal Hirt pour l'apéritif offert, et
- rappelle nos 2 prochaines rencontres (voir «à suivre »)

Il reste à pourvoir le suppléant du secrétaire, ainsi qu'un membre supplémentaire pour la commission Mine-Ex.

Pour ceux qui veulent verser un don à la caisse du club :  
Crédit Suisse, Villars-sur-Glâne,  
IBAN : CH80 0483 5098 0320 0100 0

Le Rot. Yves Capitaine prend ensuite la parole pour nous transmettre les chaleureuses salutations de Charly Zumwald qui va bien.

Le Club a reçu une invitation du RC Montagnes Neuchâteloises qui fête cette année ses 25 ans. A cette occasion il organise une **soirée de gala** le 28 mai prochain au Locle et dont le bénéfice sera versé à l'« Association Alzheimer Suisse Neuchâtel ». Informations détaillées et formulaire d'inscription en annexe. **Délai d'inscription : 30 avril.**

**La fleur qui fait le printemps**

Les marronniers de la terrasse  
Vont bientôt fleurir, à Saint-Jean,  
La villa d'où la vue embrasse  
Tant de monts bleus coiffés d'argent.

La feuille, hier encor pliée  
Dans son étroit corset d'hiver,  
Met sur la branche déliée  
Les premières touches de vert.

Mais en vain le soleil excite  
La sève des rameaux trop lents ;  
La fleur retardataire hésite  
A faire voir ses thyrses blancs. ...

Extrait de « La fleur qui fait le printemps » Théophile  
GAUTIER (1811-1872)

**EN DIRECT DU ROTARY****LE MYSTÈRE DES CLASSIFICATIONS...**

*Lettre de mars de notre gouverneur Yves Tabin .. suite*



...Si un bon candidat intéresse le club, on lui fabrique une classification sur mesure. Au besoin, on subdivise une classification existante, ce que notre monde hautement spécialisé permet facilement, par exemple pour les médecins selon des critères anatomiques. Dans cet ordre d'idées, on m'a parlé d'un club français dont un membre était curé de paroisse avec la classification « théologien ». Voulant accepter un évêque, ce club rebaptisa le premier « théologien en détail » et le second « théologien en gros » ! Les Rotariens sont très créatifs. Depuis 2001, ainsi qu'on l'a vu le mois dernier, on peut quintupler joyeusement la même classification. On peut donc, imaginer un club de vingt membres composé de cinq avocats pénalistes, cinq avocats civilistes, cinq avocats publicistes et, pour rester entre confrères, cinq avocats d'affaires. De quoi pensez-vous que cette fidèle réplique de la basoche parlera au lunch, sinon du dernier arrêt de jurisprudence ou de la sale tronche du juge ? Dans la même veine, il existerait en Argentine un RC Militar, uniquement composé d'officiers, sans doute classifiés selon leur arme : infanterie, artillerie, marine, etc. On le voit, le système des classifications devient une pieuse relique que l'on vénère pour la forme, mais sans fanatisme. C'est sans doute pourquoi le Conseil d'administration du RI, penché sur nos misères du haut de son Olympe, propose au prochain COL d'autoriser les clubs à régler à leur guise la question des classifications, voire à s'en s'affranchir totalement (projet d'amendement 16-36).

..... à suivre sous <http://www.rotary1990.ch/> Tableau ci-dessus: Taddé « Val d'Avers (Grisons), 2012 », acryl et sable sur toile



« branche de marronnier en fleur » Vincen Van Gogh mai 1890,